

La revolución tiene el control

LA EPOCA

AÑO III | San José, Costa Rica, Domingo 26 de Julio de 1936 | No. 204

LA HORA HISTORICA DE ESPAÑA

Menguados de espíritu son los pueblos que no vuelven por su honor. — España va por el suyo en estos momentos de suprema angustia

No me detengo (como otras veces) en hacer literatura sobre tópicos hispanos. El instante es de vida o muerte para mi patria—España,—y no es del caso andar a la caza de figuras retóricas para aliviar el luto de una sangrienta hecatombe.

Las hordas de Atila sostenidas por los enemigos de España habiéndose adueñado de la península recorriendo toda la gama del crimen: ora por instinto bárbaro y feroz propio, ora por inducción cobarde de extranjeros castrados de mente y corazón.

Los contratistas a sueldo del ensayo marxista español, no han cesado de herir durante cinco años de supuesta y anacrónica República, los sentimientos más caros del pueblo enlodando el glorioso nombre de España con hechos vandálicos que sólo se conciben en el corazón de África.

Hablo como español avergonzado del triste espectáculo que ha dado la patria ante el mundo entero con su fobia inculta de falsa democracia. Porque, si malas fueron para la nación las torpezas de la Monarquía borbónica, peores mil veces han sido las locuras del régimen republicano que se implantó.

Las figuras políticas de medio pelo que endiosó el fanatismo populachero, han estado sirviendo de manera inconsciente los planes diabólicos de quienes buscan a todo trance la muerte tradicional de España.

Las masas obreras no se mueven por hambre ni por falta de leyes que las protejan en sus justas demandas. Pocos pueblos la aventajan en legislación social favorable a la clase proletaria, y pocos son asimismo los que cuentan para sus hijos con las fuentes de riqueza y de vida que tiene España para los suyos.

Es el temperamento fogoso e indisciplinado del español el que se presta de modo irreflexivo a cualquier empresa sin que lo detenga el peligro de la misma muerte.

Esta nuestra única y especial idiosincrasia, que lo mismo puede crear héroes que locos, es la que han aprovechado siempre los dirigentes de movimientos para llevar a cabo sus planes y conseguir los fines.

La razón suprema de nuestras determinaciones está simplemente en quererlas. La ponderación no se cuenta como factor en los actos que van a ejecutarse. De aquí resulta la entrega total que pone mi raza en la consecución de su empeño.

Así somos por fortuna o por desgracia los españoles. Nada importa que se tiñan de sangre las aguas de las fuentes ni que queden los campos sembrados de cadáveres: Es resolución el hacerlo, pues, se hace. Que venga luego el tiempo a darnos la enseñanza.

Se comprenderá por este análisis del carácter español, la magnitud desoladora de los sucesos que se están desarrollando en la actualidad.

El gobierno luchando por sostener el aniquilamiento total de la nación entregada a las hordas salvajes que lo apoyan. Y el pueblo sano, el pueblo genuinamente español, representado en las figuras de esos bizarros generales de la revolución, armando sus brazos para reñir la batalla final salvando el honor de España.

Pasa a la pág. 5

Solamente una papeleta habrá hoy en las ELECCIONES DE MORAVIA

El Sr. Gobernador de la Provincia supervigilará esas elecciones

En el cantón de Moravia se verificarán hoy las elecciones municipales con motivo de haber resultado imperfectas las de febrero pasado. Solamente circulará una papeleta, porque como se sabe, las otras dos no se presentaron a tiempo y por eso no fueron inscritas en la Secretaría de Gobernación. Tampoco prosperaron las gestiones para

conseguirlo.

Para supervigilar esas elecciones el Poder Ejecutivo destacará allí al señor Gobernador de la Provincia.

Desde luego, esas elecciones carecerán de interés, porque solo votará un reducido número de sufragantes, los que están de acuerdo con el personal que se propone para dirigir los asuntos cantonales.

Comentario sintético

En las oficinas de correos debe privar el sistema de ascensos

La avalancha política ha removido a la casi totalidad del personal administrativo nacional, llegando a producirse cambios hasta en el ramo de correos, en que no es posible improvisar funcionarios. En ocasiones hasta se elevó a un puesto de cierta importancia a un ciudadano que nunca había estado dentro de la organización. Seguramente, todo esto, con perjuicio del buen servicio.

Pero vemos que en los últimos nombramientos se ha vuelto por los fueros del sistema del ascenso. No nos interesa, para el caso, saber a quién se removió ni a quién se colocó. Vemos el asunto impersonalmente. Estamos por la implantación de la ley del servicio civil y mientras tanto no se llegue allí, que por lo menos, en determinadas dependencias, como el correo, el registro de la propiedad, etc.,

Pasa a la pág. 5

El Lic. D. Matias Trejos felicita a Da. Sara Casal v. de Quirós

Señora doña Sara Casal v. de Quirós P.

Muy estimada señora y amiga: Permitame que con profunda emoción y el más fervido entusiasmo la felicite por su admirable artículo en defensa de las Hermanas de Caridad, destinado a la «Revista Costarricense» del domingo, y que hoy he tenido el gusto de leer. No sé si será por mi igualdad de convicciones, pero me parece que ni el más diestro panegirista ni el más estupendo orador sobrepasarían la fuerza de sus razones, la elocuencia de su discurso y la verdad de su apología.

Bien merecen las abnegadas Hermanas tan estupendo defensor. Doy gracias al cielo que la inspiró; y le pido que todos los oprimidos, todos los calumniados y todos los menospreciados encuentren en su hora amarga quien vuelva por ellos con el acierto, verdad y valentía que ha tenido usted en esta ocasión.

Reciba un caluroso apretón de manos de su afectísimo amigo.

Matias Trejos
San José, 24 de julio de 1936.

en 28 provincias españolas

Los horrores del comunismo en Barcelona.—Sangrienta batalla en las sierras de Guadarrama.—Intenso bombardeo en las costas de Marruecos

Horripilante relato de los combates en Barcelona

MARSELLA, 25.—El vapor norteamericano «Exeter» desembarcó hoy ciento sesentidós refugiados de esa nacionalidad procedentes de Barcelona, entre ellos la señora Ruby Beach, quien hizo el siguiente horripilante relato de los sucesos que presencié en Barcelona: «Estuve presente en la revolución mexicana, y estuve en España durante la revolución de 1934, pero todo aquello es como un ejercicio de escolares al comenzar el nuevo curso, en comparación con lo que he tenido que ver en Barcelona. Presencié el asesinato de varios sacerdotes, ví como se les cortaron las piernas y se les abrió el estómago a cuchilladas, y ví y escuché los gritos en la primera línea de las barricadas donde se les dijo a los marxistas que no se ocupasen con tomar prisioneros, pues era preciso matar a todos los revolucionarios. Aun los más fuertes hombres se quedaban a veces asombrados con lo que las mujeres enfurecidas les aconsejaban que hiciesen».

Las Palmas en poder de los rebeldes

WASHINGTON, 25.—El capitán del vapor norteamericano EXETER informó hoy al departamento de Estado que logró establecer contacto radiográfico con el crucero británico LONDON, y que el almirante a bordo le informó que el principal puerto de las Islas Canarias, Las Palmas, se encuentra en manos de los rebeldes. El crucero protegido DEVONSHIRE de la escuadra de Gibraltar se encuentra en la rada a fin de salvaguardar los intereses británicos en caso de que el gobierno español envíe unidades navales para atacar a los rebeldes.

Los rebeldes esperan vencer al gobierno por hambre

BURGOS, 25.—El grueso del ejército del general Mola está acampado a unos cien kilómetros de la capital, esperando las próximas órdenes en cuanto al avance que ha de iniciar contra Madrid. El teniente coronel Hizpuro indicó esta tarde que probablemente la revolución proseguirá el plan de mantener sitiada a la capital, cortar las fuentes de agua y evitar el aprovisionamiento de la capital.

El gobierno español pide material bélico a Francia

PARIS, 25.—Según los informes obtenidos esta mañana, la Embajada española ha pedido al gobierno francés la venta de un número de aeroplanos de bombardeo, veinte mil bombas aéreas, cincuenta ametralladoras, dos baterías de cuatro cañones cada una de los famosos «7», y trece millones de tiros de rifle. El gabinete está endeciso y las opiniones dentro del mismo consejo de ministros está dividida, pues los altos funcionarios del Quai d'Orsay están opuestos a la entrega de material bélico a España en estos momentos, pues teme que esa acción podría acarrearle a Francia grandes dificultades internacionales en el futuro. Los nacionalistas acusan a los comunistas franceses de estar levantando un batallón de tropas de «choque» en secreto con el propósito de socorrer al gobierno del frente popular español, y los comunistas acusan a Musolini y Hitler de estar apoyando la revolución, habiéndole facilitado grandes sumas de dinero y veintidós aviones de gran tamaño.

Sangrienta batalla en las sierras de Guadarrama

CON LOS REBELDES, cerca de Valladolid, 25.—El corresponsal de la UNITED PRESS, que acompaña la columna del general Emilio Mola, presencié la segunda batalla de esta madrugada, en las sierras al norte de Madrid y hace el siguiente relato. «Otra sangrienta batalla estalló en la madrugada de hoy cerca de Somosierra en las sierras de Guadarrama, por la posesión de los pasos y desfiladeros que forman los últimos baluartes de defensa de Madrid, a sesenta millas de distancia hacia el sur. Del resultado de esa encarnizada lucha depende la suerte de la capital española y el éxito o el fracaso del movimiento revolucionario. Las fuerzas del general Emilio Mola seguían el curso del río Duero hacia el este desde el valle de Valladolid, y durante la noche cortaron rápidamente en dirección sur con un movimiento envolvente, tratando de forzar el paso sobre las sierras donde se encuentran atrincheradas varios miles de tropas republicanas, principalmente milicias marxistas. Los rebeldes entraron al combate con el grito «Viva Mola!» «Viva el rey de España!», y ambos bandos comenzaron una lucha desesperada en plena oscuridad. En estos momentos, y varias horas después de haber lanzado el primer asalto los rebeldes, el ejército de la república parece haberse sostenido en las angosturas de los tres pasos de Guadarrama, Somosierra y Nevaserrada, y la suerte del ejército de Mola y de la toma de Madrid sigue en la balanza».

Efectivamente la lucha en los desfiladeros montañosos del Guadarrama en una lucha despiadada. Ninguno de los

Pasa a la 5ª pág.

De San Rafael de Oreamuno

En la Conferencia de San Vicente, verificada el domingo, tuvimos la honrosa visita del delegado del Consejo Central, don Máximo Chaves.

Después de las oraciones correspondientes, el señor Cura presentó al señor Chaves, quien en palabras edificantes infundió nueva vitalidad a la Conferencia que venía un tanto decaída, hasta el punto de que hubo necesidad de reducir el número de personas socorridas.

Esta de San Vicente fue una de las primeras que se organizaron desde el año de 1892, cuyas funciones benéficas para

muchas familias necesitadas se verificaron sin interrupción, hasta estos malos tiempos en que se dejó sentir cierta decadencia.

Ha sido muy oportuna la visita del Sr. Chaves, pues sus exhortaciones han sido bien recibidas por los 22 asistentes a la Conferencia, la que ha sido reorganizada así:

Presidente, don Ernesto Ramírez G.; Vicepresidente, don Primitivo Calvo; Secretario, don Enrique Gómez S.; Prosecretario, don Natividad Guillén Q.; Tesorero, don Pablo Rojas C. Vocales: don Benjamín Guillén G., don Jesús Brenes S.

La Acción Católica en la cultura cristiana, en la buena prensa y en la escuela

Conferencia dictada por don Manuel Antonio Bonilla N. en el Centro de Estudios de Acción Católica de Varones de la Parroquia de La Dolorosa

Continuación

Y surge entonces en la mente de Pío IX, la idea de una organización laica que habría de coadyuvar de un modo oficial con la Iglesia en tan elevados y necesarios propósitos, y en Breve de 2 de mayo de 1868, reconoce y bendice la primera organización católica nacional de Italia, aprueba sus estatutos y la declara consagrada al servicio de la Iglesia y dependiente de ella. En las actas del Concilio Vaticano, en 1870, en el Pontificado del mismo Pío IX, se leen estas expresivas palabras: «Nos conjuramos por las entrañas de Jesucristo a todos los fieles, principalmente a los gobernantes y a los maestros, y les ordenamos en nombre de Dios y de Nuestro Divino Salvador, que empleen todas sus fuerzas para hacer cesar los errores en la Iglesia y para difundir la luz de la fe purísima». Y en Breve al 4º Congreso Católico Italiano, de 24 de setiembre de 1877, este mismo Papa hace un llamamiento al celo de todos los católicos para que cada uno de éstos, considerando como propia la causa de la Iglesia y de la Religión, se unan a los demás para prestarles su concorde subsidio.

Así como Urbano II, en el siglo XI predicara y exhortara a las multitudes para lanzarse a la primera cruzada contra los musulmanes, Pío IX, en el siglo XIX, convoca a todos los fieles sin excepción, a que se alisten en esta nueva cruzada de la «Acción Católica» que, según la ha venido a definir clásicamente

Pío XI, el Papa que más ha impulsado la Acción Católica y el que le ha dado forma, es la participación de los laicos en el apostolado jerárquico de la Iglesia, y cuyo fin supremo y general es el de dilatar el Reino de Cristo y restaurar la civilización cristiana con la formación cristiana de la conciencia del pueblo, y a la que estamos llamados todos los católicos, como se ha dicho, sin distinción de edad, sexo, condición, cultura, razas ni partidos, debiendo vivir hermanados universalmente y hacer de la vida toda, una oración, con una conducta ejemplarmente católica.

Pero todo cuanto os dijera de la Acción Católica, resultaría un lugar común para vosotros, que habéis asistido con más asiduidad a las sesiones semanales de la Congregación Mariana y de la Parroquia, que quien tiene a honor dirigiros ahora la palabra.

Por lo tanto, ocioso resultaría decirnos que la Acción Católica en su sentido amplio, en su sentido lato, en su acepción genérica, es tan prístina, tan antigua, como la misma Iglesia, ya que la vida de todo católico ha de ser de apostolado y apostolado obligatorio para los sacerdotes y para los simples fieles, aunque de distinto modo y en distinta medida, pues que todos los Santos Padres y Doctores de la Iglesia, así como los Sumos Pontífices, han inculcado también el apostolado de los laicos, estando acordes todos en afirmar que éstos tienen

Pasa a la 7a. pág.

LA EPOCA
Sale los Jueves y los Domingos
TELEFONO 3877
APARTADO 325
Director:
GUILLERMO ANGULO
Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA
Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

Contra las almorranas

HADENSA

Botica Nacional - Saborío hnos.

Escuche Ud. a la Estación fundadora del Radio en Costa Rica, en frecuencias de: 980 Kc. - 9.570 Kc.

"LA VOZ DEL COMERCIO"

T i . 4 . N R H

PROGRAMAS:

10 a 12 m. — 4 a 6 p. m. — 9 a 10.30 p. m.

POTENCIA Y CLARIDAD - HEREDIA, C. R.

Correo de Capellades De gran interés

El Corpus, celebrado el 15 y la fiesta patronal el 6 de los corrientes, han dejado un grato recuerdo en este distrito.

El día 6 fué una verdadera sorpresa el gran número de niños y adultos que se acercaron a recibir el dulce pan de la EUCARISTIA; los primeros por ser el pristino día en que recibieron a su Divina Majestad y los segundos, por ser en su gran mayoría hombres que dejaron el trabajo para purificarse con la Sagrada Hostia que es vida y salud de las almas.

Por gran dicha hasta el tiempo estuvo clemente, permitiendo la procesión que se verificó en el

mayor orden merced al celo de la autoridad local que cumple satisfactoriamente con sus deberes.

Fué un número especial el conmovedor sermón de un Padre redentorista que llenó de emoción a los feligreses, y en general la misa de revestidos y los demás servicios religiosos estuvieron espléndidos.

Hace tiempo que venimos anhelando que se haga la reforma de adscribir el pueblo de Capellades al de Pacayas en lo eclesiástico, tomando en cuenta que estos dos poblados siempre han marchado de acuerdo en todas sus festividades de

Pasa a la pág. 6

Toda deficiencia que usted note en el servicio de nuestro periódico LA EPOCA, sírvase comunicárnosla tan pronto como le sea posible. Estamos en la mejor disposición de atenderlo.

Oficinas: Imp. Gutenberg. Ap. 325 — Tel. 3877.

Datos leídos por el diputado de derechas Calvo Sotelo en la Cámara Española el jueves 16 de abril de 1936

«Solamente en España y en México se tratan estas cuestiones (las religiosas) así, porque es un medio de escamotear los problemas más vitales de la nación». — Diputado Bravo Villasante, de la extrema izquierda

[Continuación]

Barcelona. Dos pistoleros atracan a un cobrador y se llevan 12.300 pesetas.

La Coruña. Dos pistoleros atracan a un armador y le roban 1000 pesetas y varios talones de Banco.

Arroyo, Santander. Es tiroteada la Guardia civil.

Mendavia, Pamplona. El hijo del juez municipal es herido de dos balazos por orden del alcalde.

Barcelona. Estudiantes de la Esquerpa acometen a otros de la F. E., y se produce un tiroteo en el Instituto Balmes.

Pinoso, Alicante. Declaran la huelga general para pedir la detención de seis derechistas y las

autoridades acceden.

Elche. Un grupo armado desarmó a tres guardas jurados de la Comunidad de Labradores de la Huerta.

Orcheta, Alicante. La nueva Gestora expulsa al cura párroco y se apropia tres fincas.

La Coruña. Elementos jóvenes socialistas y comunistas se han dedicado a maltratar a los niños

de familias derechistas, estudiantes del Instituto.

Oviedo. Tirotean a Jesús González Marinero.

Cieza, Santander. El delegado gubernativo de Torrelavega detiene y lleva esposado a la cárcel al cura párroco. Se ignora por qué.

Santander. Disparan un tiro al guardián del Banco Español de Crédito.

Pasa a la pág. 6

Catramina Bertelli

Famosas pildoras contra el ASMA, bronquitis crónica, tos y demás afecciones de las vías respiratorias. Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Servicio de oxígeno en casa de Julio Vargas M., detrás de la Iglesia de La Merced

TELEFONO 2-8-1-2

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.

Cartago, C. R.

Ecós del Hogar

CALENDARIO

JULIO DE 1936

Domingo 26. 8º. después de Pentecostés. Santa Ana, madre de Nuestra Señora. Cuarto creciente.

Lunes 27. Beata María Martinenga, capuchina. San Pantaleón, mártir.

Martes 28. Santos Nazario y compañeros mártires. Beato Alejandro, mártir.

Miércoles 29. Santa Marta, virgen. Beata Ana de Borgoña, virgen.

La clave de vivir bien

Cuando Ud. Salga a la calle, ocúpese de sus necesida-

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero:

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

des; pero nunca desperdicie el tiempo indagándose de la vida ajena; hay cosas que a nadie le va ni le viene en provecho.

Cuando la lengua se sienta tentada de ocuparse del prójimo, busque útil e inmediata entretención; pues la ociosidad es la única que empuja al feo vicio de la murmuración. Todo el que tiene hábito de trabajar, apenas le alcanza el día para sus quehaceres.

Cuando Ud. sienta el impulso de causarle daño a sus semejantes, acuérde inmediatamente de aquello que dice:

«Quien mal hace, mal espera».

No se olviden las del sexo bello, que remendar escarpines es algo más digno que el constante ventaneo. No sin razón muchos maldicen la invención de las ventanas.

Antes de traer a colación el hogar de tu vecino, fijate si el tuyo está exento de que sea mencionado.

Para burlarse de un transeunte, mirate antes en un espejo. Hay defectos peores en nosotros que los que criticamos.

Los diez mandamientos de la salud y de la larga vida

El primero, madrugar como las aves.

El segundo, no trasnochar como los vagos.

El tercero, bañarse diariamente en agua pura, y observar, en todo, escrupuloso aseo.

El cuarto, hacer suficiente ejercicio al sol y al aire.

El quinto, no probar el alcohol, y huir de drogas y medicamentos.

El sexto, no comer en el día sino tres frugales comi-

Acción Católica

Segunda publicación del Centro Arquidiocesano de Acción Católica de San José

Está de venta al precio de 30 cts. c/u. en la

Librería López

Av. Central - Frente al Almacén La Casa - Tel. 3345

SUSCRIBASE A LA EPOCA

elegancia — distinción

“PAJARO AZUL”

La cerveza de gusto exquisito

Producto “Traube”

das, a las mismas horas, y evitar cenas fuertes.

El séptimo, dormir de siete a ocho horas, con abrigo, en pieza seca, aseada y ventilada.

El octavo, evitar la cólera, la precipitación y la tristeza.

El noveno, emplear íntegro el día en alguna ocupación honrada, acorde con el estado, las aptitudes, la posición y las circunstancias de cada uno.

El décimo, no hacer mal a nadie, y prodigar todo el bien posible, para mantener tranquilo el corazón, y el alma alegre.

Estos diez mandamientos se encierran en dos: Huir de la ociosidad y el vicio, y observar, siempre, tanto la higiene corporal como la espiritual para conservar el alma sana, en cuerpo sano, que es lo que constituye la salud y la felicidad posible en la vida.

Nada hace tanto bien

No basta ser buenos de corazón; preciso es también serlo activa y prácticamente.

La bondad en el alma, decía un anciano, es un aroma en una cazoleta de oro; preciso es difundirlo, si queréis que os embalsame.

¿Sois ricos? Socorred. ¿Carecéis de fortuna? Consolad.

¿Vivid solos, aislados? Orad. ¿Formáis parte de una familia muy humilde, falta de

medios, poco apreciada? Estad dispuestos a dispensar los menores servicios que juzguéis útiles o que os pidan, sin ruido, sin aparato, y aun sin que lo adviertan los demás.

Sed siempre el sér que da o que procura dar.

Pasa a la pág. 7

CASPOL
infalible para la caspa



Alivian como con la mano

Obreros, trabajadores, señoritas del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuestro periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced, para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc.

El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 43

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

escrúpulos en usurpar nombres ajenos son ya conocidos en nuestra historia.

—Pues bien, Garcés, tomad este anillo; con él podréis entrar y salir libremente en el alcázar; pero aprovechaos de esta facilidad para comunicarme a menudo las noticias que vayáis adquiriendo.

—Perded cuidado, condesa; me aprovecharé bien del salvoconducto.

Leonor se alejó presurosa, después de haberle entregado la sortija, pensando que fuese notada su ausencia del sarao; y mientras llegaba a los salones, regiamente aderezados, compuso las facciones de su rostro, cubrieron con la máscara de tranquilidad, del júbilo y de la afable sonrisa el hondo pesar, la negra inquietud que devoraban su pecho.

—¡Gracias, gracias, Inés generosa!—exclamó el capitán cuando el ángulo del claustro

le robó los últimos pliegues del manto que arrastraba la condesa por el pavimento. Te debo la vida,... más que la vida....

—Sí—exclamó Inés con acento sublime y melancólico; me debes la vida de la mujer que amas.

—Que el cielo me perdone—exclamó Jimeno con tristeza y humildad;—perdóneme Dios si he puesto inadvertidamente los ojos sacrílegos en una reina. No, Doña Blanca de Navarra ya no es tu rival, Inés; Jimena ha muerto para mí; corramos a salvar a la Princesa.

—Vamos, Jimeno, vamos; déjame apoyarme por última vez en tu brazo, porque me siento desfallecer, y por este favor que me concedes, por los instantes de felicidad que me has dado, te ruego que ames a la Reina de Navarra como has amado a la villana de Mendavia.

El capitán de aventureros alargó el brazo a Inés, que se apoyó en él cruzando entrambas manos; y así se dirigían lentamente al aposento donde quedó la religiosa.

—¡Amarla!—decía Jimeno. Imposible, imposible!

Si hubiera tenido alzada la visera, habría podido ver Inés dos gruesas lágrimas que rodaban por las mejillas del formidable guerrero.

—¡Amala, Jimeno! Ten fe en las palabras de Raquel; ¿Te acuerdas? «Ama a Simón, hija mía, porque Simón es digno de ti, y tú eres digna de un príncipe». Muda los nombres, y verás cómo te reconoces digno de amar a la Princesa, y de ser por ella correspondido.

Al hacer Inés este sublime esfuerzo de abnegación brotaba a raudales el llanto de sus ojos, único alivio y consuelo que había experimentado desde su salida de Eguarás.

Y sin pronunciar otra palabra, llegaron a las puertas del aposento, y antes de abrirlas dejó escapar Jimeno un suspiro, como postrer ¡adiós! a sus amores, y presentimientos de las amarguras que la divina Providencia le deparraba para purificarle de las

faltas que tan irreflexivamente había cometido.

CAPITULO XII

En que se refieren ciertos amoríos que omite discretamente el fraile de Irache

Henos aquí otra vez frente a frente de Gastón y la Princesa; ésta yacía inmóvil, insensible, tendida en tierra como una estatua sepulcral; aquél en pie, profundamente agitado, recientemente combatido por violentas pasiones.

Habíase indignado el joven Príncipe al descubrir las negras tramas que, si antes de serle bien conocidas pudieron alucinarle por algunos momentos, consideraba ya como intrigas miserables, inventadas sólo para satisfacer ambiciones que le infundían a la vez terror y desaliento.

Penetrada en el fondo de de su alma, espejo fiel donde sólo se retrataban la hidalguía, la generosidad, el entusiasmo, todas las pasiones nobles, en fin, envueltas en una atmósfera brillante, una necesidad comunicativa de amor y gloria que sienten más que nadie los hombres

de su temple. Buscaba allí la imagen de la mujer a quien debía unirse de por vida, y la buscaba en vano. Sólo hallaba los gérmenes del odio y desprecio que suelen inspirar la ajena arrogancia y soberbia mal cimentadas. Buscábala, y en vez de encontrar allí la esposa querida que venía a compartir con él goces y pesares, veía con estremecimiento la imagen de otra mujer muy más hermosa, con todo el encanto y misterio de una celestial aparición; una beldad desconocida, cuya mirada dulce y bondadosa, cuya expresión digna sin ser altiva, triste sin ser amarga, hacía todavía más seductores el recuerdo de los inmerecidos desaires y la altivez de su futura esposa.

Era la primera vez que amaba; era aquella la primera gota de cariño que rebosaba de su corazón; amaba después de aborrecer; amaba cuando sus mismos sentimientos filiales estaban embotados; amaba, y aquel amor incipiente era el único lazo que le ligaba al mundo... ¡Oh! ¡Cuánto debía amar!

En pie delante de la desconocida religiosa, considerábase como el ángel tutelar

La bendición de la estatua de Santa Marta

El próximo miércoles a las 7.30 a. m. en la Iglesia del Carmen se efectuará la bendición de la imagen de Santa Marta, que fue importada de España por el Sr. don Alberto Montes de Oca, y que ha llamado la atención por su acabado artístico. Habrá, pues, ese día,

que es el propio de la milagrosa Santa, a las 8 Misa solemne a gran orquesta, predicando el Rvdo. Padre Fray Agustín F. Losada.

Nos complacemos en dar esta noticia a los numerosos devotos de Santa Marta.

Arréglese SUS DIENTES en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctrico*

Dr. Guillermo Mesa Salazar

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

Operaciones sin dolor — Chapas desde ₡ 20.00
Especialidades en trabajos en oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del Sr. Cura que los acredite como tales.—TELEF. No. 34

Por la unión de los maestros

Pensemos un momento

A Joaquín Valladares

«Constantemente venimos repitiendo que hay que respetar la conciencia de los niños. Hemos insistido en que los niños tienen una personalidad que debemos estudiar, conocer y respetar. Pero conviene no olvidar tampoco que en las escuelas no existen sólo niños. Existen también maestros. Y los maestros tienen su personalidad, su conciencia y sus derechos. Los tienen, aunque, a fuerza de ignorarlos y negarlos quienes ejercen el poder, y a fuerza de resignarse los mismos maestros a vivir sin ellos, parezca todo lo contrario. Y se nos ve en esta forma porque no hay una unión entre nosotros, vivimos sin darle importancia a todo lo que nos digan y nos hagan. Somos realmente maestros, para oír la voz aguda, casi chillona, de tantos y tantos padres de familia incomprensivos de sus deberes de cooperación; la réplica de los superiores, la crítica de los sabios pedagogos y del público en general.

Somos muchos, pero desunidos, porque tenemos la desgracia de no querernos unos a otros, y esta es la causa de la desunión.

Sólo recuerda uno del grupo en general, cuando se le toca el sueldo o el título (el caso de los decretos nueve y diez de La Gaceta del 17 de junio) ha dado tema para muchos buenos artículos, ha sido una inyección para despertar la conciencia del magisterio, ya que pasa toda una época metida entre su concha. Es por falta de pre-

paración? Creo que nó; es más bien, miedo de reclamar sus derechos, como educador y como guiador de futuros ciudadanos.

«La mejor palabra es la que no se dice»; este pensamiento está muy arraigado en nosotros, es la mordaza de nuestro pensamiento, y las esposas que atan nuestra mano para no decir por la revista o el periódico lo que sentimos. Esta es la razón por lo cual no se nos toma en cuenta en ningún movimiento de interés para nosotros.

Si tenemos personalidad, conciencia y derechos debemos de pensar en una unión, para que ésta como un solo cuerpo viva disfrutando de sus principios que le exige la sociedad como educador.

Dá compasión ver que sólo nosotros no nos hemos podido unir, el grupo de profesionales más grande, pero el infierno más enorme.

Ahí tenemos los choferes, los zapateros y los panaderos con sus Directivas y con sus derechos bien fundados por su unión bien establecida.

A muchos de mis colegas no les gustará lo que aquí digo, porque tenemos corazón de niño; todo nos hiere, todo nos maltrata, todo nos lastima: somos el prototipo del «Licenciado Vidriera».

Si dejáramos por un momento estas lástimas, tengo seguridad que ganaríamos el ciento por ciento de nuestra personalidad; esto no lo llegaremos a ver si vivimos

Pasa a la pág. 8

De Palmares

Un gesto cristiano de don Joaquín L. Sancho

El martes 21 de los corrientes fué celebrada una Misa solemne en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, que fue ofrecida por el distinguido caballero don Joaquín L. Sancho, para que Dios derrame sus bendiciones sobre todas aquellas personas que en diferentes formas pidieron a la Providencia durante su reciente enfermedad, para que ella le devolviese la salud.

Este acto piadoso del señor Sancho demuestra una vez más la bondad de

Pasa a la pág. 8

Por una Fábrica Nal. de Cemento

Ciudadanos:

En la Fábrica Nacional de Cemento que propone Rogelio Fernández S., ¡el bajo precio del cemento daría pan a muchos trabajadores!
¡DESEADLA!



Muy honrados con esta invitación

Julio 23, 1936.
Sr. Director de
LA EPOCA
Pte.

Estimado señor:

El Consejo Nacional de Scouts, de Costa Rica, tiene el honor de invitar a Ud. al campamento de Scouts en Santa Ana, que se efectuará hoy domingo 26 de los corrientes a las 8.30 a. m., con el objeto de incorporar al Cuerpo al señor Presidente de la República, Lic. don León Cortés C., quien se ha dignado aceptar el nombramiento de Presidente de Honor.

La presencia de usted será altamente apreciada lo mismo que la de las personas a quienes usted haga extensiva la presente invitación. Anticipándole las gracias, nos es grato suscribirnos de Ud. atos. y ss. ss.,

CONSEJO NAL. DE SCOUTS

E. de Mezerville
Presidente

R. Lucas Rodríguez C.
Secretario

Hoy serán los exámenes semestrales de las Escuelas Profesionales Salesianas

Hoy, a las nueve de la mañana comenzarán los exámenes semestrales de las Escuelas Profesionales Salesianas.

A este respecto el Rvdo. Padre Miglia, Director, ha hecho una atenta invitación a los señores diputados para que visiten la institución hoy, con motivo de las pruebas semestrales.

Bien sabido es el deseo que tiene el Gobierno del Lic. Cortés Castro de dotar con nuevas becas esa Escuela y la no menos entusiasta acogida que su

idea tiene en gran número de diputados, que tramitan ya este asunto en el propio Congreso. Para formar criterio, pues, de lo que ahí se hace, es que el señor Director tiene un especial interés en que los padres conscriptos se apersonen como antes dijimos en su centro de estudio y de trabajo.

Ofrecemos ocuparnos en otro número de las becas por crear que desde luego tienen de nuestra parte todo el aplauso y que han de encontrar unánime acogida por parte del Soberano Congreso.

FABRICA DE MUEBLES DE VALLE

TODA CLASE DE TRABAJOS PARA EL CULTO GARANTIA Y GUSTO ARTISTICO - Cuesta de Moras

En el Registro Público

Quizá no se había aun evaporado la tinta con que escribimos nuestro último artículo respecto al Registro Público en que hubimos de anticipar nuestras preocupaciones por el peligro que entraña una oficina de 52 empleados profundamente divididos, en grupos antagónicos, estimulados por rivalidades de

intereses que deciden de la vida de muchos de ellos y de sus familiares, cuando ha ocurrido un hecho que viene a romper el equilibrio en las relaciones de dichos empleados.

Dos jóvenes, de grupos opuestos, comentaban los artículos de «Diario de Costa Rica» y de

Pasa a la pág. 8a.

Las parroquias de Juan Viñas, Pacayas y Paraíso no tomarán parte en el homenaje a la Patrona de Costa Rica

En el homenaje organizado por las parroquias de la provincia de Cartago a Nuestra Señora de los Angeles, no podrán tomar parte las parroquias de Juan Viñas, Pacayas y Paraíso, por dificultades insuperables con que han tropezado los señores Curas de las respectivas parroquias.

El solemne movimien-

to no sufrirá el menor atraso, pues los Sres. Curas de las restantes parroquias, que son precisamente las más cercanas a la ciudad de Cartago, suplirán lo que las parroquias mencionadas no puedan hacer.

El movimiento en las citadas parroquias, con motivo de la formación

Pasa a la pág. 8

Tel. 3129

Tel. 3129

INCA

La reina de las cocinas eléctricas

Visite el Taller de Víctor Julio Arias

25 varas Oeste Teatro Palace

LADRILLERA de las hermanas BARBOZA

San Francisco de Guadalupe

40 años de trabajar ladrillo de construcción.

Material garantizado — Precios económicos

UN MIL DE LADRILLOS ₡ 36.00

Encargue sus órdenes a la más antigua Ladrillera del país. — TELEFONO: 3779

Crónica de Sociedad

—En los círculos sociales de Tres Ríos ha sido recibida con general simpatía la noticia del enlace matrimonial de la virtuosa señorita Teresa Malavassi con el esforzado caballero don Anibal Monestel, acto que se efectuará hoy a las ocho de la noche.

El Presbo. don Santiago Zúñiga impartirá la bendición a los estimables contrayentes que verán realizado el más noble de sus ideales entre arcos de paz y ventura. LA EPOCA saluda

a los futuros esposos deseándoles toda clase de felicidades.

—Con motivo de celebrarse hoy el día de Santa Ana, nos es muy placentero saludar del modo más atento a las distinguidas damas doña Anita Jiménez de Huete, doña Anita C. de Jiménez Núñez, doña Anita A. de Arrieta, doña Ani-

ta R. de Mora, doña Anita de Blanco, doña Marianita de Silva y a las señoritas Anita Rojas H. y Anita Salazar R.

—Ayer fue operada con buen éxito la apreciable Srta. Dora Campos G., de la sociedad de San Antonio de Belén. El tratamiento lo efectuó el Dr. Corvetti.

—Mañana, lunes, 27 de los corrientes, a las siete y media horas y en la Iglesia de La Dolorosa, se celebrará una misa de requiem con ocasión de cumplirse el novenario del sentido fallecimiento del recordado jovencito Jorge Rafael Salazar Quirós (q. d. D. g.)

Al hacerlo saber a las amistades de la estimable familia Salazar Quirós, LA EPOCA reitera a ésta, la manifestación de

su sincera condolencia y leal amistad.

—Con profundo pesar comunicamos la muerte del caballero italiano don Constantino Albertazzi Albertazzi, acaecida el miércoles en la noche.

Padre de una honora-

bilísima familia de esta capital, baja don Constantino al sepulcro cargado de méritos.

Era italiano de nacimiento, pero quiso a Costa Rica con devoción entrañable y trabajó por su engrandecimiento.

Damos nuestra más sincera condolencia a la familia doliente y muy en particular al Lic. don José Albertazzi, a su señora esposa y a sus hijos.

La hora histórica...

Viene de la pág. 1

No juzgo éste el momento oportuno de señalar responsables y calificar delitos. A todos alcanza su parte. Derechas e izquierdas han jugado con fuego en los últimos tiempos, y hoy se levantan las llamas del incendio amenazando acabar de una vez para siempre con el montón de basura acumulada por unos y otros.

Horas benditas de purificación nacional que no debieron haberse retardado tanto. Pero nadie penetra en los designios altos de Dios que así lo dispuso en su providencia.

España no puede morir, no morirá, por antojo de Rusia soviética. El aliento fétido de esta doctrina ha penetrado solamente en las mentes enfermizas del pueblo bajo que ha vivido casi siempre al margen de las leyes.

Ya lo dije repetidas veces: Rusia podrá penetrar más o menos hondamente en pueblos de afinidad racial: pero en el corazón de España, jamás.

La revolución de hoy llega a poner el epitafio a todos los ismos rojos que han emponzoñado la vida tranquila de los hogares españoles.

Tengo fe en el triunfo de las armas rebeldes, por cuanto significa el triunfo de la Verdad y Justicia a las que siempre estuvo vinculado el honor de nuestra Historia.

Dios salve a España!

HISPANO

Isolina Vargas v. de Blanco e hijos

invitan por este medio a sus familiares y amistades a la misa de requiem que en sufragio del alma de su llorado esposo y padre

Don PIO BLANCO ARAYA

(q. d. D. g.)

se celebrará en la Iglesia Parroquial de Nuestro Señora de Guadalupe el lunes 3 de agosto, a los 7 a. m., con motivo del primer aniversario de su muerte.

Su asistencia al santo sacrificio de la misa comprometerá nuestra gratitud.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 19 a sábado 25 de Julio de 1936

Domingo 26. Cuarto Domingo. Misas: 5, 6, 7.30 cantada con Procesión de Ntra. Señora de Mercedes y 10 de los niños.

El Santísimo estará expuesto a la adoración de los fieles, durante todo el día.

Reuniones: Capítulo de terciarios de 2-3. De terciarios de 4-5. 7 hs. Rosario y Procesión con el Santísimo. 6.30 a 7 Conferencia de San Vicente de Paúl para socorro de los pobres.

Lunes 27. 7 hs. Misa cantada en honor de Santa Ana, (intenciones de doña Felicitas v. de Chaves).

Martes 28. 5 y media, Misa rezada en honor de San Judas Tadeo (intenciones del

Padre Valenciano).

Jueves 30. 5 y media, Misa al Santísimo por España católica.

Sábado 1º. 5 y media, Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por España Católica. 7 hrs. Misa fúnebre con revestidos por el finado Dr. Jaime Tellini.

Se replica a los fieles, especialmente a los Terciarios y Terciarias y Cofrades del Santísimo Sacramento, no descuidar la adoración del Divino Sacramento, durante el día.

Se insta a los buenos feligreses a llenar talonarios de la Gran Rifa de un automóvil, para las puertas de la Iglesia Parroquial.

Comentario...

Viene de la pág. 1

—por su importancia,—que se mantenga como norma la promoción de los empleados inferiores, para que el servicio no sufra en lo más mínimo.

El que esto escribe, ve primero el interés público; es más, hace a un lado el interés político momentáneo y aparta totalmente el meramente personal. Mira el problema desde un punto de altura, donde sólo puede situarse quien no aspira a ninguna posición política y quien no está conforme con los sistemas electorarios.

Será con el tiempo, cuando haya una mejor comprensión de los problemas vitales de la República, cuando se piense en otro sistema electoral acorde con el momento y con las necesidades del país; pero mientras tanto se llega a ese extremo, hay que pensar en mantener la organización civil a la mayor altura posible; que los servicios públicos estén bien servidos, por elementos no solamente honrados, preparados, sino también entrenados debidamente. Que sea una realidad lo del individuo para el puesto en vez del puesto para el individuo.

PARA REPARAR
SU

MAQUINA
de

ESCRIBIR

● Llévela al taller de

ESTEBAN RAMIREZ

25 vs. O. Clínica Figueres

IMPRESA GUTENBERG

SANCRIENTA...

Viene de la 1a. pág.

dos bandos se da cuartel. El combate, en muchos lugares, es cuerpo a cuerpo y un ciudadano norteamericano que acaba de llegar de aquel sector revela que ambos bandos están peleando con verdadera ferocidad.

Los rebeldes dominan 28 provincias españolas

MADRID, 25.—El gobierno admitió esta mañana que la rebelión está fuerte en veintiocho de las 49 provincias españolas.

Intenso bombardeo en las costas de Marruecos

GIBRALTAR, 25.—Desde el puerto de Ceuta al otro lado del estrecho se escucha un formidable bombardeo donde cuatro barcos de guerra, el acorazado «Jaime I» y tres submarinos comenzaron un intenso bombardeo de los fuertes que protegen esa fortaleza española. Los rebeldes contestaron el fuego vigorosamente, y se informa que las fuerzas navales del gobierno tratan de evitar el envío de refuerzos desde Marruecos a las tropas rebeldes operando en el sur de la península.

Bombardean las posiciones leales en Guadarrama

MADRID, 25.—Se ha sabido que desde la madrugada las escuadrillas aéreas rebeldes están bombardeando las posiciones leales en el Guadarrama, en donde las baterías leales han contestado con sus cañones de 3 y 6 pulgadas. Aunque los daños causados a los leales son absolutamente insignificantes y sin ningún valor militar, las bombas rebeldes han causado algunos desperfectos en las poblaciones de aquella región montañosa.

Alcanzado por una bala el «Jaime I»

GIBRALTAR, 25.—Las autoridades navales manifestaron a la prensa, esta mañana, que todas las unidades de la flota española que participaron en el bombardeo de Ceuta, se retiraron hacia la bahía protegida de Málaga en donde se encuentran en estos momentos, con excepción del acorazado «Jaime I» que se vio obligado a internarse en la región que domina el primer faro a la entrada de la bahía artificial de este puerto, con la proa dañada por uno de los proyectiles que le dispararon los fuertes de Ceuta. Se confirma además, que uno de los aeroplanos del gobierno español, fue alcanzado por los proyectiles en Algeciras y cayó al mar, entre las poblaciones de Marbella y Málaga.

Al asesinar a Calvo Sotelo, el Gobierno de Madrid se suicidó

PARIS, 22.—El general Mola destinó hoy unos pocos minutos a atender a los representantes de varias agencias de publicidad universales que se dirigieron en aviones expresos a obtener declaraciones suyas. Les renovó su confianza en la victoria, repitiéndoles lo que ya había perfoneado, esto es, que Madrid está prácticamente rodeado pues la revolución controla Navarra, Asturias, Galicia, León, Castilla, Aragón y Andalucía. Enardecido, grave, irritado, Mola les declaró a los corresponsales extranjeros: El gobierno de Madrid no calculó que, cuando mandaba asesinar a Calvo Sotelo, estaba suicidándose. La responsabilidad de ese crimen, que no han debido cometer manos españolas jamás, cae toda ella sobre esa mescolanza de los llamados republicanos de izquierda y socialistas que todos, en definitiva no son otra cosa que instrumento vil de Moscú. Crearon ese nefasto cuerpo llamado de los guardias de asalto y estos mismos guardias, encargados de la seguridad personal de Calvo Sotelo, le asesinaron, naturalmente, con órdenes superiores. Nunca en la historia de España se vio tanta innobleza. Los españoles, antes de estos contactos con la Rusia del Soviet, fueron todos incapaces de esas vilezas. Ahora, y como una reacción patriótica que habría de venir, que tenía que venir fatalmente, toda España apoya a la insurrección y arrastrará por el suelo esa bandera roja que flamea en Madrid, con sonrojo para todos los españoles dignos, en vez del pabellón nacional. Acabaremos con el mito de Moscú y vendrá el renacimiento de España. Quieren ustedes convencerse de que España entera está con el movimiento reivindicador de su historia, de sus libertades, de su integridad nacional? Pues quédense y verán. Les prometo que será cosa de muy pocos días.

OFRECE
SUS SERVICIOS DE
COLCHONERO Y TAPICERO

JUAN DE DIOS QUIROS

A DOMICILIO
DIRIJASE AL

TELEFONO 4141

Correo de...

Viene de la pág. 2
una manera hermanable. La distancia es tan corta que de aquí se oyen las campanas de uno y otro distrito, lo que facilita grandemente todo servicio de orden religioso. Por otro lado, debe tomarse en cuenta que la distancia a Juan Viñas,

cantón de Alvarado, al cual pertenece actualmente Capellades, es doblemente mayor y un verdadero obstáculo para los buenos y oportunos servicios urbanos y espirituales. Dios quiera que el Sr. Vicario tome en cuenta estas razones a fin de que dicte la medida del caso.

Datos leídos...

Viene de la pág. 2
Villazopeque, Burgos. Acometen con una hoz, por la espalda, a Fernando Salvador. Se entabla una reyerta y resulta un muerto y varios heridos. Boñar, León. Es agredido a palos el fascista Manuel Moratiel, quedando herido de consideración. Avila. Es agredido por no dejarse cachear por unos desconocidos el abogado don Francisco Abella.

rias personas por dar vivas a España y al Ejército con ocasión de la despedida del personal del Depósito de sementales.

Continuará

Manzanares, Ciudad Real. Es agredido y detenido luego don Manuel Juan Hernández.

Mula, Murcia. Es hallado asesinado el ex alcalde de Acción Popular don José Martínez Fernández.

Cieza, Murcia. Han tenido que salir del pueblo todos los sacerdotes.

19. Piñeres, Oviedo. En la parroquia de Soto un grupo de izquierdistas apaleó al joven Francisco Álvarez Díaz, de A. P., y luego le arrojaron por un precipicio, matándolo.

Castro Urdiales. En una reyerta entre fascistas e izquierdistas resultaron gravemente heridos Lino Sarachaga y un guardia municipal y un fascista.

San Sebastián. Un grupo de izquierdistas mata a tiros al nacionalista José Aramburu Lassarte.

Avila. Unos veinte individuos de la Casa del Pueblo apalean al joven de dieciseis años Ramón Ferrer Núñez.

Jaen. Son detenidas va-

Homenaje que tributarán a la Reina de los Angeles como terminación del Año Centenario los Circulos de Acción Católica de las Parroquias de la Vicaría Foránea de Cartago

Acción Católica de la Parroquia de Cartago
26 de Julio a las 17 horas

Ponencia 1ª. — *Caballeros:* Análisis crítico de la Legislación civil sobre matrimonio vigente en Costa Rica y sus repercusiones en la moralidad social.

Ponencia 2ª. — *Señoras:* La madre, consejera de confianza absoluta de sus hijos; cómo lograrlo; qué ventajas reporta esta dirección educativa intima.

Ponencia 3ª. — *Jóvenes:* Soy católico porque la ciencia confirma la existencia de Dios.
Ponencia 4ª. — *Señoritas:*

Decadencia Moral de la mujer por el modernismo amorale inmoral.

Acción Católica de la Parroquia de Oreamuno

27 de Julio

Ponencia 1ª. — *Caballeros:* Separaciones matrimoniales y pérdida de la felicidad conyugal causados por las infidelidades de los esposos y consecuencias fatales contra el hogar.

Ponencia 2ª. — *Señoras:* Vigilancia de la señora de casa sobre las sirvientas y nodrizas o niñeras. La señora debe cuidar del cumplimiento de los deberes religiosos y moralidad de su servicio. Peligros para las jóvenes que vienen del campo a la ciudad a emplearse.

Ponencia 3ª. — *Jóvenes:* Se ha observado que a medida que se pierde la religiosidad, degenera la moralidad. De ahí la necesidad de una sólida formación e instrucción religiosa.

Ponencia 4ª. — *Señoritas:* Cómo conciben los hombres amorales a la mujer y humillación para la joven por tal causa. La adulación del hombre es causa de la superficialidad de la joven.

Acción Católica de la Parroquia de La Unión

28 de Julio

Ponencia 1ª. — *Caballeros:* La educación de los hijos obliga igualmente al padre de familia; sólo él gobierna al hijo mayor. Desbarajustes del hogar por el grave defecto de abandonar esta educación a sólo la madre.

Ponencia 2ª. — *Señoras:* La severa vigilancia de los padres sobre la pornografía y novelas licenciosas y pasionales. Trajes de las hijas; grave responsabilidad de las madres y de las hijas por la ocasión de pecados ajenos por los trajes.

Pasa a la pág 8

La Divina Revelación

Según San Lucas, cap. XVI, versic. 1-9

Decía también Jesús a sus discipulos: Erase un hombre rico, que tenía un mayordomo, del cual por la voz común vino a entender que le había disipado sus bienes.

Llamóle, pues, y dijole: ¿Qué es esto que oigo de ti? Da cuenta de tu administración, porque no quiero que en adelante cuides de mi hacienda.

Entonces el mayordomo dijo entre sí: ¿Qué haré, pues mi amo me quita la administración de sus bienes? Yo no soy bueno para cavar, y para mendigar no tengo cara.

Pero ya sé lo que he de hacer para que cuando sea removido de mi mayordomía, halle yo personas que me reciban en su casa.

Llamando pues, a los deudores de su amo, a cada uno de por sí, dijo al primero: ¿Cuánto debes a mi amo?

Respondió: cien barriles de aceite. Dijole: Toma tu obligación, siéntate, y haz al instante otra de cincuenta.

Dijo después a otro: Y tú, cuánta debes? Respondió: Cien coros o cargas de trigo. Dijole: Tomad tu obligación, y escribe otra de ochenta.

Y el amo atabó a este mayordomo infiel, no por su infidelidad, sino de que hubiese sabido portarse sagazmente. Porque los hijos de este siglo son en sus negocios más sagaces que los hijos de la luz.

Así os digo yo a vosotros: Granjeaos amigos con las riquezas, manantial de iniquidad, para que, cuando falleciéreis seáis recibidos en las moradas eternas.

Sin buenos diarios no podemos llevar a cabo ninguna acción católica pública; son estos sus pulmones; sin diario, morirá como un tísico sin oxígeno.

Contribuya Ud.
al engrandecimiento
de la prensa católica

LA EPOCA

Gratificará a toda persona que aumente el número de sus suscritores durante los meses de Julio y Agosto, en la siguiente forma:

₡ 5.00 por 15 suscritores
₡ 10.00 por 25 suscritores

APRESURESE A GANAR DINERO EN UNA BUENA OBRA

La buena prensa es la mayor y más urgente necesidad de nuestros días. Conocerla y no hacer nada por estimularla, es faltar a un sagrado deber.

● El premio se entregará al hacer efectivo el pago del primer mes de las suscripciones.

Apartado 325 - Teléfono 3877

San José, Costa Rica

Rodrigo Padilla

Sastrería especializada en los últimos estilos modernos.

Para una perfecta luna de miel

LA RIVIERA Hotel de confianza frente al mar, Puntarenas. ₡ 3.50 diarios, Invierno y Verano.

Baños Termales de agua de mar a ₡ 1.00. Curan reumatismo y alta presión.—Ponga telegrama o llame teléfono 48.

SI UD. NECESITA MUEBLES

al más bajo precio y fabricados con técnica, encárguelos a la

Fábrica de Muebles de

VALLE

(Pie de Cuesta de Moras)

Sírvase pasar a ver los ya fabricados.

Atentado en S. Vicente de Moravia

Protestamos del modo más enérgico ante la autoridad, del atropello de que fue víctima el pasado domingo en San Vicente de Moravia, el Sr. Presb. don Marcos E. Quirós y su respetable señora madre.

Por la publicación que en este periódico hicieron varios padres de familia en relación con una danzina de la localidad, saben los lectores la

actitud francamente abierta que el referido sacerdote ha asumido contra lo que él y el propio Sr. Cura de la localidad entienden va contra la moralidad y buenas costumbres.

Así las cosas, persona que se ha creído lastimada en sus intereses, atacó, alcoholizado, al Padre Quirós el domingo, sin que de parte de éste hubiese la menor provocación personal.

La señora madre del Sr. Pbro. Quirós, sufrió un fuerte latigazo en el rostro, al defender a su hijo agredido.

Este hecho sin precedentes en la localidad ha sido condenado por todas las personas honradas de Moravia.

La autoridad de San Vicente, que está enterada de este asunto, ¿seguirá el curso pasivamente de estos sucesos, que requieren ya un cumplimiento de su parte?

Zapatería Italia

Especialidad en zapatos de tienda de hombre, señora y niños. Frente a Foto Hernández. Bartolo y Colombo

Cuando vaya al puerto

alójease en La Riviera, hotel de confianza frente al mar, a cien varas de los Baños. \$ 3.50 diarios en invierno; \$ 4.00 en verano. Siempre hay campo.

A los trabajadores de ambos sexos

El bisemanario LA EPOCA en su afán de servir a la clase trabajadora, se propone dar una preparación práctica de aritmética y castellano y nociones de contabilidad, para ayudar así al mejoramiento intelectual de la masa popular.

Estas lecciones se darán los lunes y jueves de 7 a 8 de la noche para hombres, y los miércoles para mujeres, en el Salón de Catecismo de La Merced. Puede inscribirse en el propio salón a la hora indicada o bien en las oficinas de LA EPOCA, frente a «La Tribuna».

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.

La Acción Católica...

Viene de la pág. 2

el deber de trabajar en la salvación de los hermanos; holgaría asimismo hablarlos de la Acción Católica en su sentido estricto, en su significación específica, en su forma actual y según las indicaciones y las normas dadas en los últimos tiempos por todos los Papas, desde Pío IX, que fue el primer Papa de la Acción Católica, hasta Pío XI, como lo comprueban los documentos pontificios al respecto. Todos conocéis el origen, la utilidad, la forma orgánica y los fines diversos y particulares de la Acción Católica propiamente dicha.

Pero como las actividades a que está llamada esta organización son tantas, y como cada una de ellas es de por sí materia vastísima a des-

arrollar, bien habría deseado esta noche explicar algunas modestas ideas acerca de tres puntos, a saber: a) La difusión de la cultura cristiana, tan necesaria, más que nunca en estos días, en estos días de tanta ignorancia, de tanta indiferencia, de tanta superstición religiosa; en estos días de exotismos y extravagancias; en estos días de vértigos, de máquinas, de radios, neutros, de clubs y de cines inmorales; en estos días de tantos crímenes y suicidios sinnúmero; en estos días de protestantismo yankee, cuya influencia se hace sentir en todos estos países de América, a donde ha llegado como una peste del Norte, sabe Dios con qué fines y cuáles sus consecuencias en la libertad política de estos pueblos, como lo hizo notar, hace ya algunos años, el ilustre maestro y político mexicano José Vasconcelos, no católico, por cierto.

Continuará.

SOLINGEN
ADAM-EVE
HIGH CLASS
TRADE MARK

ADAN Y EVA

La hoja
que acaricia
al rasurar.

**Ahora nuevo modelo
con ranura al centro**

IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

El buen gusto y la economía mandan recibir

Clases de Corte y Costura

para confeccionar bien su ropa. HERMINIA SARTORESI. — Tel. 2522.

Información de Grecia

Traslado.—Muy sentido ha sido en esta localidad el traslado del estimado Padre José Manuel Barboza a la parroquia de Sabanilla, y lo sentimos por cuanto estábamos satisfechos de los servicios de este sacerdote como coadjutor durante los cuatro meses que permaneció entre nosotros, dando muestras de su celo e interés por los intereses espirituales de la parroquia. Le viene a sustituir el humilde y virtuoso Padre Elizondo; a ambos sacerdotes deseamos, en sus respectivos puestos, todo género de éxitos.

Personal docente.—Ha l'egado el nuevo Visitador de Escuelas don Adán Soto R., persona capacitada cuyas dotes de verdadero educador, como

sus antecesores, son promesa de adelanto y mejora de las escuelas.

Caminos.—Encarecemos el cumplimiento de la ley sobre conservación de caminos vecinales; el descuido en esta materia causa algunas interrupciones en el servicio de teléfonos y telégrafos por falta de poda de los árboles.

Hormigueros.—Es del mayor perjuicio para la pequeña agricultura los hormigueros que en las fincas circunvecinas se dejan por años, sin tratar de extinguirlos. Sería muy conveniente que las autoridades tomaran razón de esta sugestión, a fin de obligar a quienes correspondan atender a esta labor de necesidad y utilidad públicas.

Pasa a la pág. 8

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE

Ti-RCC

SAN

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

Nada hace... Tres Ríos en LA EPOCA

Viene de la pág. 3

Sea el dar para vuestro corazón lo que es respirar para vuestro pecho una necesidad.

Una buena palabra dicha sencillamente es un dón.

Un objeto prestado es un dón.

Una sonrisa que da las gracias o expresa una buena acogida es un dón.

Una molestia evitada es un dón.

Un dato proporcionado es un dón.

Retirarse un poco para no molestar es un dón.

Y en todos los actos, apenas advertidos, y apenas acogidos, irradia algo de divino que penetra el alma y la llena de suave serenidad.

Sí; es mucha verdad el dicho de Legouvé: «Nada hace tanto bien como hacer el bien».

Silvain

HAGA SU CALZADO EN LA
Zapatería EL CAIRO
Especialidad en medidas
25 v. Sur Iglesia de La Soledad
JUAN SANDINO P.

Viajes - Excursiones - Turismo

Peregrinación a Roma, Vaticano, a saludar a Su Santidad—conociendo—Génova, Pisa, Turín, Florencia, Milán y Venecia.
Todo gasto pagado \$ 2000.00. Informes Dr. Vargas Araya.

IMPRENTA GUTENBERG

La fiesta del Carmen

Ya es tradicional que toda fiesta religiosa a cargo de nuestro celoso párroco, es un éxito seguro y fue así como apreciamos en la Festividad de la Virgen del Carmen tal afirmación. La procesión se caracterizó por el orden y devoción con que los fieles asistieron a ella y los sermones fueron una hermosa pieza de alto valor ideológico.

Tanto al señor cura como a sus colaboradores, nos complacemos en felicitar una vez más.

Visitantes

En días pasados recibimos en este lugar la grata visita del Tercer Año C. del Colegio Su-

perior de Señoritas a quien acompañaba la distinguida profesora doña Ester v. de Tristán.

Como siempre, visitaron sitios pintorescos de nuestro pueblo asistiendo luego a la Escuela en donde tuvimos el placer de departir con las simpáticas huéspedes.

Enferma

Bastante delicada de salud se encuentra la apreciable dama doña Alicia Solano de Rodríguez por cuyo total restablecimiento formulamos los mejores votos.

Sociales

Procedentes de la capital tuvimos el placer de saludar a las damitas
Pasa a la 8a. pág.

Juan José Bonilla G.

Ingeniero Topógrafo incorporado en la Facultad de Ingeniería de Costa Rica

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslindes, peritazgos, estudios de caminos, tranvías, preliminares de obras hidráulicas y todo lo concerniente a su profesión.

Diríjense a San José o Cartago

Anúnciense en LA EPOCA

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

Aquí viene Gracia
Amor de camino
Asesino invisible
Capitán Sangre (el)
Cazadores de estrellas
Claro de luna en el río
Cuatrero (el)
Excéntrica (la)
Exterminio
Había una vez dos héroes
Justicia ciega
Ley del valor (la)
Ojo por ojo

Pequeña dictadora (la)
Picolino
Raza de domadores
Reina de la flota
Rose-Marie
Sacamuelas (los)
Secreto de una doncella (el)
Su primera escapada
Terror de la Sierra (el)
Torbellino
Tres mosqueteros modernos
Un par de gitanos
Una noche de amor

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

Adiós al pasado
Barreras infranqueables
Caballo del pueblo (el)
Desbanque de Monte Carlo
Destino fatal (el)
Destrucción del hampa (la)
Doctor Sócrates (el)
Dulces melodías
Entre esposa y secretaria

Familia Dressel (la)
Lindas piernas
Magnolia
Mi marido es médico
Muertos hablan (los)
Se necesita una novia
Serenata de la muerte
Sucedió en Nueva York
Vida es sabrosa (la)

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

Alegre Divorciada (la)
Amores trágicos
Bailarina (la)
Caliente
Dama Consiente (la)
Familia lo desea (la)

Las dos huérfanas
María Elena (Flor de fuego)
Muertos caminan (los)
Mujer desnuda (la)
Niebla en los muelles
Robin Hood de El Dorado

Información...

Viene de la pág. 7

Moralidad.—Hay en el mundo una inquietud muy legítima por atenuar en alguna forma los ejemplos corruptores de la pornografía ya expuesta en desnudos atrevidos o en lecturas disolventes, figuras de arte materialista que se exhiben en las vitrinas del comercio, lo que es más penoso, en casas de personas cultas en donde al lado de cuadros artísticos se ven también obscenidades queriendo con la moral. Conviene iniciar una cruzada contra semejantes sugerencias del vicio y la concupiscencia, para salvar a la juventud de la contaminación del

mal. **Festividad de la Virgen de los Angeles en Grecia.** Muy valiosos preparativos hacen los vecinos del barrio de Los Angeles para la solemnidad del día 2 de Agosto próximo. Conforme al programa respectivo, se hará una peregrinación permanente desde el primer día de la novena hasta culminar con la festividad, con las imágenes patronales de los distritos circunvecinos. Se iluminará el trecho de carretera desde el ORATORIO que está por el camino de Naranjo, hasta su ermita, siempre que el buen tiempo lo permita.

Haga sus compras donde
Carlos M. Arias & Co.
MERCADO CENTRAL, Lado Oeste -- TELEFONO 4037

Tres Ríos...

Viene de la 7a. pág.
Inés, Olimpia, Cristina y Nisida Damm.
—Asimismo saludamos de esta ciudad a los caballeros don José Aguilar, don Michel Sauma y don Fernando Flores.
—De la Vieja Metrópoli saludamos a los ca-

balleros don Braulio Cruz, don Rodrigo Ortiz y don Antonio Méndez.
—Entre nosotros estuvieron los destacados periodistas don Fernando Palau, don José Borrásé y don Juan Francisco Rojas, con quienes departimos largas horas.
—En la ciudad de Cartago saludamos a las demitas Ana María y Dinorah Gutiérrez.
Franklin Monestel V.

Anúnciese en LA EPOCA
y hará Ud. una buena inversión

Pensemos...

Viene de la pág. 4
como vivimos comiéndonos unos a otros; hasta que esto desaparezca podrá venir la unión del Magisterio Nacional; entonces habremos llenado uno de los ideales de nuestro amigo Joaquín Valladares, el Director de la Escuela de San Vicente, que ha luchado y que está luchando para que comprendamos la importancia de una unión.
Ayudémosle, pongamos nuestro granito de arena para nuestro mismo pedestal.

Miguel A. Zumbado

1 de julio de 1936.

De Palmares

Viene de la pág. 4

su generoso corazón; porque si bien es cierto que el pueblo de Palmares se preocupó por la salud de don Joaquín y elevó al Cielo sus plegarias, lo hizo por sincero amor de prójimo y por gratitud correspondiente a tantas bondades que él ha derramado a manos llenas. Lo mismo que todos aquellos que no siendo palmareños con sin igual fervor oraron y ofrecieron a Dios sus promesas.

Palmares, 22 de julio de 1936.

En el Registro...

Viene de la pág. 4

«La Tribuna», entraron en acalorada discusión, de ahí a los insultos recíprocos: se concertó un duelo que terminó a bofetadas, pudiendo evitarse mayores consecuencias merced a la intervención de sus compañeros que les pusieron en paz.

A última hora sabemos que el señor Presidente resolvió conservar íntegro al personal, incluso los bechistas que estaban fuera de la oficina, por lo tanto, todos continuarán en sus puestos.

Esperamos que esta resolución calme los ánimos aunque pensamos que el virus de la discordia ha penetrado muy hondo en aquella importante Oficina del Registro.

Las Parroquias...

Viene de la 4a.

de los diferentes grupos, de los círculos de estudios y de las primeras actividades que están desarrollando en forma disciplinada y jerárquica, tal como lo establece la Acción Católica, es extraordinaria. Los días señalados para reuniones son

Homenaje...

Viene de la pág. 6a.

Ponencia 3a.—**Jóvenes:** Hay motivo para avergonzarse de la práctica de la vida religiosa? El catolicismo cultiva la inteligencia y eleva al hombre. El hombre debe poseer ideas claras y nobles, y avergonzarse de ellas es una consecuencia y una falta de carácter.

Ponencia 4a.—**Señoritas.** Por qué y cuánto ha degradado o puede degradar a la joven soltera la disolución de costumbres. El cine, la pornografía, la novela licenciosa, el baile, el nudismo, el cigarrillo y la copa y el traje masculino explotan bajamente a la joven y la humillan.

Acción Católica de la Parroquia de Concepción

29 de Julio

Ponencia 1a.—**Caballeros:** Consecuencias de los vicios del licor y del juego en contra de la paz y misión educativa del padre de familia, y sus instancias en general prolongadas fuera del hogar.

Ponencia 2a.—**Señoras:** Ruptura de los matrimonios y sus discordias a causa de la chismografía. Los celos.

Ponencia 3a.—**Jóvenes:** Soy católico por la probada estabilidad histórica de la Iglesia durante 20 siglos, base de mi credo.

Ponencia 4a.—**Señoritas:** Cómo y por qué medios ha dignificado la Iglesia a la joven y su actitud actual en este sentido.

Acción Católica de la Parroquia de Alvarado

30 de Julio

Ponencia 1a.—**Caballeros:** Cooperación escolar de los padres de familia y descuido general sobre este punto. Necesidad del contacto del padre con el maestro. El padre debe poner todo empeño en que el niño asista a la escuela, evitando todos los impedimentos que ellos mismos invocan y ponen, y para que estudie en su casa y prepare sus deberes; ayudarle como demanda la justicia.

Ponencia 2a.—**Señoras:** Por qué es obligatorio y necesario

el Catecismo de los niños. Oración de la mañana y de la noche de los hijos. Irreligiosidad creada por los defectos contrarios.

Ponencia 3a.—**Jóvenes:** Soy católico porque solamente la Religión Católica bien practicada da paz y tranquilidad a la persona y da fuerza en los sufrimientos de la vida. Santificación por el sufrimiento. Torturas morales de los que han perdido la fe. La paz de conciencia es un gran elemento del bienestar social.

Ponencia 4a.—**Señoritas.** Cómo se defenderá la joven de los malos ejemplos que le llegan de fuera, especialmente ocasionados por los veraneos de gentes de ciudad y por las vías de comunicación.

Acción Católica de la Parroquia de Paraiso

31 de Julio

Ponencia 1a.—**Caballeros:** Qué es la autoridad. Autoridad Eclesiástica. Autoridad Civil. Necesidad de ambas. Origen de la autoridad. Por qué ha decaído el respeto a la autoridad. La Religión cooperadora de la sociedad. Para la persona profundamente cristiana la autoridad no tiene cárcel ni código penal. Relaciones entre las autoridades civiles y eclesiásticas. Para el católico la desobediencia a las autoridades es un pecado. La autoridad se ha de obedecer no por miedo sino con obediencia racional.

Ponencia 2a.—**Señoras:** Economía doméstica e industria doméstica y enseñanza de las mismas a las hijas. Su importancia y su significación moral y religiosa.

Ponencia 3a.—**Jóvenes:** El Papa interventor legítimo en las cuestiones sociales. La doctrina social de la Iglesia es la más justa. El Papa no es ni comunista ni liberal, sino católico. Armonía entre patronos y obreros. Acatación de ambas clases al Santo Padre.

Ponencia 4a.—**Señoritas.** Qué es el noviazgo; su necesidad; educación del instinto novial; abusos del noviazgo. Por qué es contraproducente el noviazgo prematuro. Por qué es peligroso el noviazgo fútil entre adultos.

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

de inusitada actividad y delirante entusiasmo.

El cielo ha de querer que los trabajos de A. C. ya iniciados mejoren día

tras día, para que esta providencial institución nos defienda de los numerosos males de la presente edad.